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春号
　現在の中央公園は豊田スタジアム
を中心に多目的広場やイベント広場、
スポーツ施設、レストラン、遊具や
噴水などを備えた公園です。　平成
30 年度より第二期整備の計画が進ん
でおり、整備計画策定と共に、市民
による新しい公園の使い方を考えて
います。

濱田さんのお話 参考事例視察先検討

　NEWS　LETTER　NEWS　LETTER

中央公園育て報

 　中央公園育て隊とは、豊田市中央公園の第二期整備に際して未来の公園の姿を考える市民活動団体です。公園は自由
な公共空間であり、多様な人々が利用します。そのため整備前から多様な人々が公園のあり方を考える必要があります。
中央公園育て隊は将来の中央公園で「やりたいこと」の実現に向けて話し合いを進めています。

　安満遺跡公園には「市
民が共に育てる」という
基本構想があります。そ
れに答える市民の皆さん
がいて、発表頂いたよう
な活動が見られていま
す。開園前までの安満人
倶楽部の活動として、公
園のチラシ配りや、高槻
市内をウォーキングや、
地域の歴史調査などが行
われていました。
　公園が完成することが
目的ではなく、市民の公
園づくりのプロセス自体
が、市民の暮らしを豊か
にすると思います。今後
も、双方交流を続けてい
ただきたいと思います。

武田重昭先生
　大阪府立大学 第 4学系群 
　緑地環境系　准教授

市民と共に
育てつづける公園
　私たち中央公園育て隊は、中央公園の整備に伴い、市民が
有意義に使う公園を目指して、メンバーで様々な活動をして
きました。
　今年度は、これまでのような多人数で集まる形のワーク
ショップの開催が容易に行うことができないなどの状態を逆
手に取り、じっくりと仲間づくりを行ったり、様々な妄想を
するような機会として捉え、今年度の活動のテーマを「新し
い時代の、新しい公園の使い方を妄想しよう」としました。
　2020 年の 6 月には、令和 2 年度第一回全体会を web 会議
ツールを使用して開催しました。ニュースレターの 2020 年
秋号ではその様子や各グループのお知らせ記事を掲載しまし
た。

　128ha もの広大な広さの「みのかも健康の森」には、ヤマザクラやヤマツ
ツジカエデなど 50 種 4 万 7 千本もの木々が季節を彩り、森林浴や林の中の
散歩が楽しめます。また、園内にそびえる標高 342.5m の高木 ( たかぎ ) 山
山頂には『よろこびの砦』と呼ばれる 4 階建ての展望台が設けられていて、
晴れた日には御嶽山をはじめ白山や中央アルプスまでも望むことができます。
元旦には初日の出を拝む地元の人々で賑わう公園です。
　森の中でのアスレチック体験やかまど体験、BBQ 場の提供など多様な活動
が行われます。

　全体会の後半では次回の視察先候補の検討を行ないました。そだて隊メン
バーで事前に候補地を募った中から下記の 2つまで絞りました。
　現地視察を行い、公園活用事例を体験することでそだて隊の目指す中央公
園像のイメージを育みます。（新型コロナウイルス感染防止対策を十分に行っ
た上で実施します）

　全体会の前半では濱田正廣さんのお話をお聞
きしました。濱田さんは 2019 年 4 月に高槻市
にて一次開園した「安満遺跡公園」（同市八丁
畷町）で活動している「安満人倶楽部（あまん
どくらぶ）」会長を務められています。
　高槻市は公園計画策定後、2014（平成 26）
年 に、「市民とともに育てつづける公園」をコ
ンセプトに、自ら公園で活動をする市民を募集。
当初の市主催の「市民活動プロジェクト」での
活動を経て、2017年4月に独立した市民組織「安
満人倶楽部」が発足しました。

　令和 2 年度第二回全体会を開催しました！オンラインで行
い、高槻市安満遺跡公園で活動する安満人倶楽部の会長であ
る濱田正廣さんからお話を伺いました。全体会の後半では来
年度の視察先について検討を行いました。

全体会の記念写真

令和 2年度第一回全体会 この度、とよた中央公園育て
隊のHPを作成しました！
随時、育て隊の活動報告をし
ていきます。是非チェックし
てみてください！

▼とよた中央公園育て隊HP

各WGの打ち合わせ

令和 2年度第二回全体会

令和 3年 2月 28 日 ( 日 )
14:00 ～ 15:30
1. 挨拶・本日の進め方・一言
2. これまでの振り返り
3. 濱田正廣さんからのお話
4. 参加者からの質問タイム
5. 参考事例の視察について　
6. 閉会

ニュースレターの発行

2021 年度に向けての活動

・WGにてニュースレターの
　記事コンテンツづくり

6月

7月

8月

9月

10 月

11 月

12 月

1月

2月

3月

【安満遺跡公園・安満人倶楽部会長のお話】 【中央公園育て隊とは】

【スケジュール】 【HPを更新中】

QR コードから
も読み込めます！

【第二回全体会を開催しました！】

2021 年

　濱田さんのお話を伺
い、公園という場が市民
の方々の活躍のステージ
となる場所ということが
再認識できました。将来
の中央公園もそういった
場所となるよう、育て隊
の方々と歩んでいければ
と思います。

公園緑地つくる課
　豊田市役所　都市整備部

https:
//tcpsodatetai.wixsite.com/home

　日当たりのよい大きな芝生広場と、木々や竹林に囲まれた緑豊かな公園で
す。公園内に遊具はなく、ビオトープ池や、イチョウ並木、公園の雰囲気と
調和した建物「雲のテラス」があります。市民団体経営の喫茶店舗
「KAKAMIGAHARA　STAND」というカフェを併設しているのが特徴の公園
です。近年では、マルシェやマーケット日和などのイベントが多く行われ、
訪れる人たちで賑わっている様子が見られます。芝生広場とビオトープ、カ
フェというシンプルな構成ながら、市民の活動を受けいれる公園となってい
ます。
　新型コロナウイルスの感染状況も念頭に置きながら、上記の候補地への視
察を行う予定です！

　安満遺跡公園では、市民の方々の手によって、古代米の田植えやどろんこ
遊び、石包丁での稲刈り、稲の乾燥、調理までの体験や古代織り、クリスマ
スリースの製作、あまプレーパークやマルシェの開催、夜のイベントでは紙
芝居やかげえ劇、わらべ歌遊び、大人向けの内容として落語や邦楽演奏など
の開催がされています。

候補①みのかも健康の森 (岐阜県美濃加茂市 )

発表資料から抜粋：安満人倶楽部の活動方針

安満人倶楽部会長
　　濱田正廣さん

候補②学びの森（岐阜県各務原市）

武田先生のお話

つくる課より
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武田先生は安満遺跡公園の
市民参加による公園づくり
に携わっています！
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とよた
中央公園
育て隊


